

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan rumusan masalah dan hipotesis penelitian yang diajukan, serta hasil penelitian yang didasarkan pada analisis data dan pengujian hipotesis, maka kesimpulan yang dapat dikemukakan dalam penelitian ini adalah :

1. Ada pengaruh yang kuat antara ekstrakurikuler SKI dengan akhlak siswa-siswi kepada teman, dengan persamaan regresi  $Y = 7,6 + 0,76X$ , yang mana berarti bahwa, jika kegiatan ekstrakurikuler SKI (X) bernilai 0 (nol), maka akhlak siswa kepada teman bernilai 7,6. Dan jika terdapat penambahan kegiatan ekstrakurikuler sebesar 1, maka akan memberi pengaruh terhadap akhlak siswa kepada teman sebesar 0,76. Selain persamaan, dalam penghitungan diatas juga dibuktikan pada tes korelasi dan uji-t, yang mana pada perhitungan ini terdapat hasil korelasi sebesar 0,802 dan  $t_{hitung}$  sebesar 7,194 yang mana lebih tinggi daripada  $t_{tabel}$  sebesar 2,48. yang menunjukkan bahwa  $H_0$  ditolak.
2. Ada pengaruh yang kuat antara ekstrakurikuler SKI dengan akhlak siswa-siswi kepada guru, dengan persamaan regresi  $Y = 12,59 + 0,65X$ , yang mana berarti bahwa, jika kegiatan ekstrakurikuler SKI (X) bernilai 0 (nol), maka akhlak siswa kepada teman bernilai 12,59. Dan jika terdapat

penambahan kegiatan ekstrakurikuler sebesar 1, maka akan memberi pengaruh terhadap akhlak siswa kepada teman sebesar 0,65. Selain persamaan, dalam penghitungan diatas juga dibuktikan dengan tes korelasi dan uji-t, yang mana pada perhitungan ini terdapat hasil bahwa dengan korelasi sebesar 0,805 dan  $t_{hitung}$  sebesar 7,18 lebih tinggi daripada  $t_{tabel}$  sebesar 2,048 yang menunjukkan bahwa  $H_o$  ditolak.

3. Ada pengaruh yang kuat antara ekstrakurikuler SKI dengan akhlak siswa-siswi kepada pegawai, dengan persamaan regresi  $Y = 5,59 + 0,78 X$ , yang mana berarti bahwa, jika kegiatan ekstrakurikuler SKI (X) bernilai 0 (nol), maka akhlak siswa kepada teman bernilai 5,59. Dan jika terdapat penambahan kegiatan ekstrakurikuler sebesar 1, maka akan memberi pengaruh terhadap akhlak siswa kepada teman sebesar 0,78. Selain persamaan, dalam penghitungan diatas juga dibuktikan dengan tes korelasi dan uji-t, yang mana pada perhitungan ini terdapat hasil bahwa dengan korelasi sebesar 0,871 dan  $t_{hitung}$  sebesar 9,4 lebih tinggi daripada  $t_{tabel}$  sebesar 2,048 yang menunjukkan bahwa  $H_o$  ditolak.

## **B. Saran**

Berdasarkan masalah penelitian, hipotesis penelitian, hasil penelitian, dan pembahasan hasil penelitian maka saran yang dapat dikemukakan oleh peneliti adalah sebagai berikut :

### 1. Bagi siswa

Siswa sebagai penerus bangsa hendaknya selalu mengikuti kegiatan kerohanian ataupun keagamaan agar jiwanya selalu diisi dengan asupan ilmu agama yang menjadikannya sebagai orang yang berakhlak mulia dan membawa citra bangsa di kancah dunia.

### 2. Bagi guru pembimbing

Seorang guru, khususnya pembimbing SKI ialah figur yang selalu ditiru dan digugu oleh para siswa. keistiqomahan guru dalam menasehati kebaikan kepada siswa membantu siswa untuk menjadi orang yang berakhlak mulia.

### 3. Bagi sekolah

Keberadaan kegiatan ekstrakurikuler SKI (Sie Kerohanian Islam) diharapkan mampu membantu pihak sekolah mencetak generasi bangsa yang bermoral dan bermartabat.

### 4. Bagi peneliti lain

Diharapkan dapat menjadi pengetahuan penelitian yang berkaitan dengan ekstrakurikuler kerohanian islam. Tidak hanya pengaruh terhadap akhlak, melainkan dapat dikembangkan dalam perkembangan khazanah ilmu agama Islam.